

Ante la poca asistencia, acaparan foro opositores a planes de desarrollo

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

Grupos opositores al plan general de desarrollo (PGD) y al programa general de ordenamiento territorial (PGOT) acaparon el primer foro regional organizado por el Congreso capitalino dentro del proceso de análisis y dictaminación de los proyectos, ante la baja asistencia de no más de medio centenar de personas y que tuvo un final accidentado cuando varias personas retuvieron por unos minutos al diputado Víctor Hugo Lobo, del PRD, para obligarlo a firmar un "acta" donde se señalara que todos los ponentes rechazaron los documentos.

El foro se realizó en la Sala de Artes del bosque de Tláhuac, con la ausencia del presidente de la Comisión de Planeación del Desarrollo, el panista Ricardo Rubio, quien hace unos días se atribuyó la realización de los foros para "discutir los temas con la ciudadanía" y ayer, para justificarse, los calificó de "parte de una simulación".

Acudió el presidente del Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva (IPDP), Patricio Carezzana Barreto, para exponer contenidos de los proyectos, que, dijo, nacen de luchas sociales de años, cristalizadas en la Constitución local, donde se mandata la creación de ambos instrumentos de planeación.

Participaron 20 ponentes, entre ellos pobladores de Tláhuac y Xochimilco que plantearon su

preocupación por la inseguridad jurídica en la posesión de la tierra al advertir que muchos de ellos en la zona chinampera carecen de títulos de propiedad, sugirieron la creación de una instancia encargada de atender el tema, así como una "escritura verde" para zonas de cultivo que impida un uso distinto y edificar en ellas; del problema de las invasiones en suelo de conservación advirtieron que de nada sirven los programas parciales vigentes si las autoridades no hacen nada para que se respeten.

Predominaron, sin embargo, posicionamientos de colectivos que mantienen protestas frente al Congreso contra el PGOT y el PGD, con la exigencia de retirar los documentos y reponer las consultas ciudadanas en pueblos y barrios.

Al concluir el foro, varias personas exigieron a Lobo, presidente de la Comisión de Desarrollo e Infraestructura Urbana, la firma de un acta en la que se estableciera que todos los participantes rechazaron el PGD y el PGOT.

El legislador aclaró que correspondía elaborar una minuta, pero el grupo le cerró el paso con la advertencia de que no lo dejarían ir si no firmaba. "Yo voy a hacer una minuta puntual", dijo, y propuso que algunos lo acompañaran para elaborarla juntos, pero ante la insistencia de que se redactara y se firmara allí mismo, enfiló hacia la puerta principal y salió con ayuda de personal de su equipo y un policía de resguardo del sitio.

